

ENSEÑAR A LAS NUEVAS GENERACIONES

DEUTERONOMIO 6

BOS
QUE
JOS

DE SERMONES

INTRODUCCIÓN

1. Dios hizo una alianza con Israel en el monte Sinaí, fundamentada en los Diez Mandamientos; pero la generación que fue liberada de Egipto fue infiel a la alianza y terminó muriendo en el desierto y perdiendo la recompensa de la Tierra Prometida.
2. En el libro de Deuteronomio, tenemos el relato de la renovación de la alianza con la nueva generación que creció y peregrinó en el desierto. El amor de Dios por su pueblo era la base de esa alianza.
3. En el capítulo 5 de Deuteronomio, tenemos la repetición de la ley, y en el capítulo 6 vemos una explicación sobre la importancia de esa ley para el futuro de la nación.
4. ¿Qué principios debían practicarse para que la alianza se mantuviera?

I. TEMER A DIOS

1. Leer Deuteronomio 6:1 al 3.
2. ¿Por qué los padres debían recibir instrucción sobre los mandamientos y los principios divinos en tanto se preparaban para entrar en la Tierra Prometida?
3. Para que no solo recordaran la teoría de las leyes y los estatutos, sino que también los cumpliesen en la Tierra Prometida, para temer a Dios.
4. Para que enseñaran a sus hijos, por precepto y ejemplo, en cada generación.
5. Para que sus días fuesen prolongados en la tierra de la promesa.
6. Por eso, el pueblo debería oír y prestar atención a todas las orientaciones divinas. Solamente así sería bendecido, tendría éxito y se multiplicaría en la Tierra Prometida.

II. RECONOCER Y AMAR A DIOS

1. Leer Deuteronomio 6:4 y 5.
2. Hasta hoy, los judíos deben recitar en sus plegarias, de mañana y de noche, Deuteronomio 6:4: "Oye, Israel: Jehová, nuestro Dios, Jehová uno es" (en hebreo, *Shemá Yisrael Adonai Elohenu Adonai Echad*), que está en conexión con los Diez Mandamientos, comenzando por el primero, que prohíbe la adoración a otros dioses.
3. ¿Por qué Israel debería oír? Porque el Señor Dios es el único Señor. Si Dios es

el único Señor, ¿cuál sería el secreto para mantenerse fiel a la alianza? Israel necesitaría fortalecer la relación con Dios, de modo que pudiese aprender a amar al Señor sobre todas las cosas, excluyendo a todos los dioses falsos.

4. La educación cristiana es el divino Shemá, proclamado a lo largo de los siglos, en el comienzo y el fin de cada día, llamando a las personas a oír la verdad de que tenemos un único Dios, Padre, Hijo y Espíritu Santo. Solo él es el Creador y Redentor, y solo él merece adoración y obediencia.
5. La Escuela Sabática es un sistema de enseñanza que nos permite oír la voz de Dios reafirmando que él es nuestro único Señor. Eso ocurre por medio del estudio de la Biblia. Esta escuela surgió en 1852, a partir de la preocupación en preparar a las nuevas generaciones de la iglesia para la salvación y para el cumplimiento de la misión.
6. La Escuela Sabática ayuda y motiva a sus alumnos, en todas las franjas etarias, a tener comunión con Dios y amarlo de todo corazón.

III. TRANSMITIR LA HERENCIA DE FE A LAS NUEVAS GENERACIONES

1. Leer Deuteronomio 6:6 al 9.
2. ¿Cómo podría Israel fortalecer su amor a Dios? El método era andar con Dios, focalizarse en Dios, hablar de Dios y pensar en Dios, no solamente en el contexto de la comunión individual con Dios, sino en la comunión colectiva; no solo en la comunión ritual o cultural, sino en la comunión que es parte de la vida común, esto es, la comunión en el camino, en casa, en el trabajo y en el reposo. O sea, la comunión de día y de noche.
3. En esa comunión, el pueblo siempre recordaría quién es Dios y lo que había hecho. Ese recuerdo resultaría en mantener la relación con Dios y en la fidelidad del pueblo a los mandamientos de Dios.
4. Deuteronomio 6 presenta la visión divina ideal para la vida de Israel. En esa visión, la religión es tanto la moldura como el escenario total de la vida de la nación.

5. La vida debería girar en torno a la religión. Todo lo que las personas oyeran, hablaran o hiciesen debería formar parte del escenario religioso, que definía la vida misma de la nación en todos los aspectos.

IV. NO OLVIDARSE DE DIOS

1. Leer Deuteronomio 6:10 al 19.
2. Dios advirtió al pueblo que no se olvidara de sus maravillas, de sus mandamientos y de su alianza. Los israelitas tendrían contacto con las naciones paganas y serían tentados por la idolatría engañosa y sensual. Por eso, corrían el riesgo de olvidarse de Dios.
3. Si eso acontecía, lamentablemente perderían todos los privilegios como pueblo de la alianza, incluso la Tierra de la promesa.
4. De nada serviría la obra de la salvación si el pueblo se entregaba al paganismo en la Tierra de la salvación. En realidad, vemos que algunos siglos después Israel no prestó oído a las orientaciones de Dios, pues asimilaron todas las prácticas paganas que Dios había prohibido.
5. Ellos llenaron la tierra de idolatría y depravación, llegando a contaminar hasta el mismo servicio del santuario de Dios con la adoración de ídolos.

CONCLUSIÓN

1. El desafío de Israel al entrar en la Tierra de la promesa era dejar a los hijos una herencia espiritual que garantizara que permanecerían en la Tierra Prometida.
2. La misión de la educación en Israel era enseñar a las nuevas generaciones a temer a Dios, a reconocerlo y amarlo, de modo que ese conocimiento fuese transmitido a todas sus generaciones.
3. Hoy el desafío de las familias de la iglesia es desarrollar en los hijos el deseo de no permanecer en esta Tierra, sino de anhelar la patria celestial.
4. Que ese movimiento de salvación tenga lugar en tu casa, en tu clase de Escuela Sabática y en tu iglesia.

André Oliveira